

# この国の民の声聞け

9/16 五夜

元審議官事・下著・学生

## 戦争法案廃案しかないと

自公両院が戦争法案の採決強行の構えを強める中、参院安保法制特別委員会は15日、議者ら6人を招き、中央公聴会を開きました。過去10年間で最多となる65人の応募者から選ばれた学生団体・SEALDS（シールズ）自由と民主主義のための学生緊急行動）の奥田愛理氏（明治学院大學生）ら4氏が、法案の採決に強く反対を表明しました。

### 中央公聴会

「国会前の巨大な群衆の現れるもの」と強調。世代の一人として国会にきて、を超えた反対のうねりはあります」と述べた奥田氏は、行動こそ主導者として、当たり前のことであります。そのうえで、政府答弁が「この国憲法の理念を体

「転じて、何處も速記が止まる議論の状況をあげ、「今国会での可決は無理です。廃案にするしかない」と表明。法案については、「自由と民主的な社会を望み、反対する」と述べ、国民議員に対して「政治家どもが崩れていく」と述べました。

判官でありながら「一人として立ち上がった理由について、浜田氏は「次の世代に自由で平和で豊かな社会を残したいからだ。(法案に)大変危機感があり返す政権の姿勢を批判しました。日本共産党から井上哲士議員が質問に立ちました。

## 締めくくり質疑職権で設定もよう採決狙う



参院安保法制特別委員会中央公聴会で発言する公述人の（奥から）奥田、小林、浜田、坂元の各氏=15日、国会内

与党は15日の参院安保法制特別委員会の理事長談合で、戦争法案について「論点は出尽くした」などとして締めくくり質疑の提案を行った。締めくくり質疑のないものとある。参院の審議は、議論で新たな論点が次々で突起を突然提案。野党の猛反対を押し切って、渡辺洋議員長が職権で開催を決めました。

→関連②面  
理事長、日本共産党の井主の参院国対委員長会談 党国対委員長会談など、野

院側は80日ルールによる参院再可決は認められない方で、会談後、記者団に「考へなきやいけないときが来ると主張。自民党的佐藤敏樹公聴会は国民の声を聞き、「それからの出口が見えできることではない」として拒否。引審議で生かすためのものだのではないか」として採点は出尽くした」と思っている。締めくくり質疑の提案に応じるよう督促しました。だが、民主党の森葉賀議員は「これが「国民の理解は深まつてない」として拒否。引対を押し切って、渡辺洋議員長が職権で開催を決めました。これを強く求めました。

安全部門連絡会議について、いわゆる本質の根本原則に反するとの反対声明を発表するOBがまとまって声明を出され、参院議長宛てに陳情するの初めて。寺屋井議員は9月に入つて知り合い呼び掛け人の一人で元仙台高裁秋田支部長の寺屋克同を募つたといいます。

## 都議会6会派「採決反対」



追憶の戦争法案の強引な採決に反対する緊急アピールを発表し、街頭で訴える都議会6会派の議員有志=15日、東京・新宿駅西口

は、立憲主義や法の支配と裁判官OBでは既に、浜田邦夫、那須弘平、元最高裁判事らが法案に反対する意見を表明していますが、裁判官OBがまとまって声明を出されたのは初めて。寺屋井議員は9月に入つて知り合い呼び掛け人の一人で元仙台高裁秋田支部長の寺屋克同を募つたといいます。



## 参院中央公聴会傍聴の SEALDs メンバー 奥田氏発言に勇気

15日、戦争法案を審議している参議院安保法制特別委員会の中央公聴会で公述人として意見陳述した奥田愛基（あき）さんを、5人のSEALDs（シールズ＝自由と民主主義のための



学生緊急行動）のメンバーが傍聴しました。奥田さんの名前が議長に呼ばれた時、議場からはひとりわ大きなか手があがりました。

### ■社会に突き刺さる

今春、中央大学法学部を卒業した服部裕紀子さん（25）は、奥田さんの発言に「感動した」と一言。2011年以来、運動と共にしてきた「普通の学生」が国會議員に対して、「勇気を出して、孤独に思考し、判断して行動する、たった一人の

『個』であってほしい」と訴えた場面では、「正しさがゆがめられやすい日本社会にぐさりと突き刺さったのではと思う。傍聴してみて危機感を新たにした。

（運動を通じ）これからも社会に影響を及ぼしていくたい」と話しました。

### ■当たり前に声上げる

都内に住む大学生、矢部真太さん（22）は、奥田さんの「この国の当事者、私たちが声をあげるのは当たり前だ」という意見に共感を寄せました。「国民の意思をないがしろにした政治、民主主義の根っこである立憲主義をないがしろにする政府のやりかたこそ『国の存立危機事態、じゃないかと思います』

家族や友人と政治について話すことが増えたという矢部さん。「声をあげないとおかしい方向に転んでいくてしまう。不条理に対しておかしいと言うことが僕の態度として続いていく」と話します。